

EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año XIII

Precio de suscripción
Una peseta al mes en toda España.
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA

Tortosa.--Jueves 22 de Abril de 1920

Redacción y Administración
Mercaderes, 4 Patronato Obrero Católico.

Núm 3325

Escuela Militar Particular "REINA VICTORIA"

Esta Escuela abre cursos especiales de instrucción, dando toda clase de facilidades a los alumnos para que puedan acogerse a los beneficios de la Ley de reclutamiento en sus artículos 267 y 268 (soldados de cuota) y para los del cupo de instrucción que aspiren a permanecer 20 días en filas.

El 25 por 100 gratuitos. Informes en el local de la Escuela de 12 a 13 y de 18 a 19. Calle Ancha, núm. 6, entresuelo

Taller de carpintería artística
decoración y dorado



CAYETANO BENET
(Hijo de Vicente Benet)

Gil de Federich, 20 y 21 :: S. Antonio, 6
TORTOSA

En los 95 años de existencia (desde 1823) la casa lleva construídos gran cantidad de altares en esta diócesis y en Barcelona, Valencia, Zaragoza y otras capitales

do. Con ello los católicos todos habremos alcanzado un grandioso triunfo, que tendrá resonancia dentro y fuera de España. No dudamos poder, en fecha relativamente breve, revelar el número, calidad y restantes circunstancias de nuestra benemérita prensa periódica, menos conocida hasta hoy, en conjunto, de lo que merece serlo. La sorpresa para todos va a ser agradable en extremo, porque los progresos aún no divulgados, son muchos y afectan a numerosas provincias del territorio nacional, incluso en Africa del Norte, del Oeste y en la Ecuatorial, que ven ondear con orgullo el pabellón rojo y amarillo de España junto a la sacrosanta Cruz del Redentor del Mundo.

EDUARDO NAVARRO SALVADOR.

Una adhesión

El presidente del «Ateneu Comarcal Tortosí», de Barcelona D. Andrés Celma Comas nos envía, para su publicación, el siguiente escrito:

«Honorables señores:

Sabedora aquesta Entitat de la crida qu'heu fet a totes les representacions populars de la nostra terra per a que s'ajuntin a la protesta contra els agravis infligits al nostre Dret en la Sentencia del Tribunal Suprem, de deu de desembre de l'any passat, creuïem els associats d'aquest Ateneu, fills de terra tortosina, quina historia ostenta com una de les seves mes glorioses gestes la Colecció inmortal de les seves jurídiques Costums, que'l no respondre a la vostra crida i no juntar-nos, com un sol home, a la vibrant protesta, fora una defecció a la causa de Catalunya i equivaldria a renegar del nostre amor al passat, al present i al porvindre de nostra terra nadiua.

Consti ben be, honorable senyor, que l'«Ateneu Comarcal Tortosí» que sent la mes fonda estimació pel Dret Catalá, pero que se sent ademés gelosim de les glorioses excelencies del Llibre de Costums de Tortosa i del seu prestigi insuperable, s'ajunta ab tota l'efusió i ab tot l'entusiasme que pot sentir una Entitat novella, al moviment de la popular protesta, tan oportunament iniciada per l'Academia de Jurisprudencia, de la qual ne sou President digníssim, i tan patrióticament secundada per altres valioses Entitats d'aquest capital.

Vulguen, honorable Senyor, aceptar l'homenaje de la nostra mes fervorosa felicitació.

Barcelona diset d'abril de mil nou cents vint.—El President, A. Celma y Comas.—El Secretari, J. Sancho.

Il·tre. Sr. President de l'Academia de Jurisprudencia i L·legislació de Barcelona.

Fianzas de los procuradores

Según el real decreto firmado por el Rey determinando las fianzas que habrán de prestar en lo sucesivo los procuradores de tribunales, se establece la siguiente escala:

50.000 pesetas en Madrid y Barcelona; 20.000 pesetas a las demás Audiencias territoriales; 10.000 pesetas a las provinciales; 5.000 pesetas a los Juzgados de término; 3.000 a los de ascenso; 2.000 a los de entrada, y 1.500 a las restantes poblaciones.

Se establece la forma en que podrá constituirse la fianza.

Otros extremos de esta disposición exigen del aumento de fianza a todos los procuradores que se hallan en el ejercicio del cargo hasta la promulgación del decreto y los que tengan presentada solicitud de aspirante.

BANCO DE TORTOSA

FUNDADO EN 1881

Capital social: 2.500.000 ptas.

Compra y venta de valores nacionales y extranjeros.
Descuento y negociación de Cupones y títulos amortizados.
Descuento y negociación de papel sobre España y América.
Apertura de créditos en el extranjero.
Depósitos de valores.
Préstamos sobre valores del Estado e industriales.
Giros sobre las principales plazas del Reino.

Compra y venta, al contado y a plazo, de papel sobre el extranjero

Cuentas corrientes, disponibles a la vista, abonando el 2 por 100 de interés anual

Cuentas corrientes de clase obrera (Caja de economías)

Imposiciones corrientes 3 por 100 anual.

Id. a 6 meses 4 por 100 id.

Id. a 1 año 5 por 100 id.

Cuentas corrientes en moneda extranjera

FRANCOS: a la vista 3 por 100; a 1 mes 3 1/2; a 3 meses 4 por 100. LIBRAS: a la vista 3 1/2; a 1 mes 4; a 3 meses 4 1/2 por 100. LIRAS: a la vista 2 por 100; a 1 mes 3; a 3 meses 3 1/2 por 100. MARCOS: a la vista 1 por 100; a 1 mes 2 1/2; a 3 meses 3 por 100. DOLLARS: a la vista 2 por 100. FRANCOS-SUIZOS: a la vista 1 por 100.

Apartado núm. 7.—Teléfono núm. 16.

La mejor pila para lámparas de bo sillo, casa de campo, carruajes, serenos y vigilantes, la tendrá usando la marca única y acreditada

"MASTER LOT"

de luz potente y gran duración.

INSTALACIONES ELÉCTRICAS para alumbrado, motores, dinamomas, pararrayos, transformadores y toda clase de aparatos de calefacción.

VENTA DE MATERIALES de toda clase para instalaciones eléctricas.

Precios económicos

JOSE M.^A PAULI San Blas, 7

Fábrica de velas de cera, cirios y bujías esteáricas

M. Arrufat y Albiol - Villarreal

Despacho: Calle de la Torre, 3.—Castellón.

Especialidad en rizados y pinzados.

A la Prensa católica de toda España

(Conclusión)

Muestra en parte de la inmensa y loable acción de los católicos en el orden agrícola ha de ser la Estadística social-agraria, que el Ministerio de Fomento y Dirección de Agricultura van a circular dentro del presente mes de marzo. No menos sorprendente serán otras estadísticas sociológicas que prepara el Gobierno, si cuenta con la ayuda de toda la Prensa y a adhesión personal de todos los católicos, sin excepción alguna.

También va a revelarse la gran fe de nuestros mayores, y de los creyentes que aún viven, así como su amor al prójimo y a España, con la lista de las «doce mil fundaciones» benéficas y de previsión, que aparecen detalladas en un magnífico, en un abultado volumen de casi 1.300 páginas, que el Ministerio de la Gobernación y la Dirección de Administración están circulando estos días. La obra se titula «Nuevos apuntes para el estudio y la organización de España y de las Instituciones de beneficencia y de protección». Hay más de tres mil poblaciones españolas que cuentan con tales instituciones, llegando algunas, como Madrid, a tener cerca de 1.000; Sevilla, unas 800; Córdoba, no muy lejos de 300; Barcelona y Cádiz, más de 200; Valencia, más de 100 institu-

ciones, etc. Pasan de 3.000 las instituciones dedicadas a adultos, dotes, escuelas, estudiantes y otros conceptos no menos interesantes: no distan mucho de otras 3.000 las instituciones que dedican sus fines a socorros y limosnas; hay más de 2.500 para enfermos (con cerca de 2.000 hospitales; más de 2.200 prestan su actividad a los niños y niñas, a la infancia de todas clases; pasan de 1.800 las instituciones de índole genuinamente religiosa (misas, otros cultos, congregaciones, sacerdotes, seminarios, etc). Finalmente, no tienen cifras despreciables la protección a la maternidad, las obras de preservación, reforma y rehabilitación, económico-sociales, las fundadas para ciegos y sordos-mudos, ancianos, las de premios a la virtud, el trabajo y la abnegación y otras más, hasta el número que excede de 13.000 instituciones, varias de éstas tienen dos o más fines distintos y, por tanto, aparecen en varios conceptos.

Estas instituciones, que el Ministerio estudia y anhela determinar bien, tienen, como capital conocido hasta hoy, unos 600 millones de pesetas, con «renta anual» de unos 18 millones. Se cree que aquél y ésta son todavía mucho mayores.

Si toda la Prensa católica, sin excepción alguna, como lo hará seguramente, se pone al habla con el Instituto, le envía un ejemplar, un número corriente, y manifiesta el mencionado señor Mera, que en publicación del Catolicismo español, aparecerá su nombre y condiciones en el Catálogo y Estadística que se está laboran-

También se eleva el precio actual de tres pesetas, establecido en los aranceles vigentes para el sello de aceptación a diez pesetas para todos los asuntos de mayor cuantía y de cuantía indeterminada en los recursos de casación y otros asuntos de recursos contencioso-administrativos con cargo a los gastos de edificios de los Colegios de Procuradores.

Por último se aprueba el arancel de derecho de los procuradores ante el Tribunal Industrial, que comenzará a regir veinte días después de la publicación del decreto en la «Gaceta» de Madrid.

Las dos xenofobias

Alguien que pertenece a las extremas derechas y las honra, por su entendimiento y por su palabra dijo durante la guerra y después de ella, que ni era ni había sido francófilo ni germanófilo, ni consiguientemente, enemigo de ninguna de las potencias beligerantes; que, como español, sólo fué y continuaba siendo «xenófobo». La xenofobia de la ilustre persona a quien aludo tenía, sigue teniendo y tendrá siempre una fácil y honrosísima explicación. No se odia al extranjero por ser extranjero, sino al extraño que quiere intervenir en los asuntos privativos de nuestra patria y mediatizarla y sojuzgarla. Y en este sentido, ¿que se puede reprochar a aquella xenofobia? ¿Que la inspira el amor más exaltado a España? ¡Lástima que en esa culpa no cayéramos todos los españoles sin excepción!

Pero no; algunos escritores y políticos no quieren caer en ella. Les parece mejor pensar y escribir, y lo que es peor, «sentir» al dictado de los extranjeros lo que por malo o por bueno tienen las naciones de su predilección o las que juzgan merecedoras de un servilismo. En estos mismos días, los que se rebelan contra la xenofobia tal y como la hemos explicado, se indignan también contra la hispanofobia, que se manifiesta en campañas de Prensa

de tribuna para que la opinión, que ya no lo estuviere, se pronuncie por la reivindicación de Tánger para España. Lo cual demuestra que, en el fondo, todos estos escritores y políticos, que sólo hallan la razón de las cosas en el sello de la «luz» por donde han pasado, son espiritistas en los que no tienen raíces, ni rudimentos de raíces, aquellas tres tradiciones de que hablaba Van-Trich: la tradición del hogar, que forma la familia; la tradición de las costumbres, que forma el corazón; la tradición de la doctrina, que forma el espíritu.

Por el de estos españoles ha pasado un huracán de extranjerismo, que los ha desnacionalizado, desespañolizado, y les hace ver con malos ojos lo que con ojos complacidos miraron sus ascendientes, y que los hace sentir ira o indiferencia delante de lo que en sus padres producía ternura y emoción.

Esos tales proclaman que no son xenófobos, y en realidad de verdad, sienten la más triste y amarga de las xenofobias: aman todo lo extranjero y odian todo lo nacional, porque lo nacional es para ellos lo extraño.

MIGUEL PEÑAFLORES

Sección oficial

Junta municipal

del Censo electoral

A tenor de lo prevenido en el art. 3.º del Real decreto de 21 de febrero de 1919, se hace público que, desde la fecha de este anuncio hasta el 5 de mayo próximo inclusive, permanecerán expuestas de sol a sol y en el tablón de anuncios de las Casas Consistoriales, junto con las impresas, las listas de inclusiones y exclusiones del Censo electoral de este término, formadas por la Sección de Estadística de la provincia, a los efectos de reclamación. A este fin, las reclamaciones sobre exclusiones, inclusiones y rectificación de errores, se presentarán durante dicho término

PRÓXIMAMENTE

FRUCHAMPAN

EL MEJOR REFRESCO CONOCIDO

o bien en la sección que celebrará esta Junta el día 6 del citado mes de mayo.
Tortosa, 21 de abril de 1920.—El Secretario, FRANCISCO CLIMENT.—V.º B.º, el Presidente, FRANCISCO CURTO.

Por el Centro de Información Comercial del Ministerio de Estado se ha anunciado al señor Presidente de esta Cámara Oficial de Comercio, la publicación del Catálogo de exportadores españoles para el 1.º de Enero de 1921.

La edición del citado Catálogo constará de 10.000 ejemplares que serán profusamente repartidos en el extranjero por representantes diplomáticos, y Cámaras de Comercio extranjeras.

Los señores comerciantes exportadores que deseen figure su nombre en el mentado Catálogo de exportadores españoles, se servirán pasar por la Secretaría de esta Cámara de cuatro a cinco de la tarde los días laborables en donde se les facilitarán las condiciones de la inserción.



Los infalibles resultados del Jarabe Oriva, no se hacen esperar en la curación de bronquitis, la tos, catarros, etc.

Almacén y Talleres de maquinaria y materiales eléctricos "La Electricidad", S. A., de Sabadell

Sucursal en Tortosa:
Pedrell, 39 (frente al Parque)
MAQUINAS EN EXISTENCIA
2 motores 1 HP.
5 id. 2 HP.
2 id. 2 HP. bobinados para arranque estrella triángulo. (Única casa que tiene en existencia).
1 motor 3 HP. bobinado para arranque estrella triángulo.
1 motor 5 HP. con anillos rasantes y aparato levanta escobillas.
2 grupos moto-bombas centrífugas de 1.500 litros hora a 27 y 28 metros.
1 dinamo de 15 kilovats.
En nuestros almacenes de Barcelona, grandes existencias. Precios de materiales sin competencia.
Anexo: Taller de construcciones y reparaciones, incluso bobinajes nuevos, resistencias, etc.
Director técnico
JULIÁN HIERRO, ingeniero electricista
Proyectos y planos de centrales termo-hidro eléctricas, redes de alta y baja tensión.

Devocionarios
Semanas Santas
Libros 1.ª Comunión
Librería VOLTES.
Angel, 7.—Tortosa.

En la Joyería "Casa Jaime,"
Se acaban de recibir un inmenso y variado surtido de artículos propios para 1.ª Comunión y además los verdaderos Brillantes Brasileños que tanto adornan por su originalidad al bello sexo.
No equivocarse, Obispo Aznar, 3.—Tortosa.



¡Atención, herniados!
JOSE GINE
Es de gran interés para los herniados y el público en general se fije que el 26 de cada mes visitará en Vinaroz, el 27 en Castellón y el 28 en Tortosa, el ortopedista José Gine, especialista en el tratamiento de las hernias quien durante más de catorce años verifica los viajes de Castellón a Tortosa.
Todo herniado que desee obtener alivio instantáneo y en muchos casos curación de tal dolencia sin necesidad de exponerse a los peligros de una operación quirúrgica puede consultar a dicho especialista con la completa seguridad de que quedará convencido de la buena calidad de sus aparatos como también de la esmerada aplicación y de economía en el precio de los mismos.
Está demostrado que por pequeño que sea el braguero si éste no va acompañado de una buena aplicación, está el paciente amenazado de tan graves complicaciones, que muchas veces pueden producir la esangulación de la hernia.
Herniados, no comprar ningún braguero sin antes consultarlo al especialista José Gine.
En Castellón el 27, de 8 a 1 y de 3 a 7.—Hotel de la Paz.
En Tortosa el 28, de 8 a 1.—Fonda Barcelonesa.
Los demás días en su establecimiento ortopédico

La Cruz Blanca
Monterols, 24-Reus
Dr. Antonio Llorca
RAYOS X
Ferrerías, 2 y 3.—Tortosa.
Teléfono núm.—81, y 17.

Obra nueva *El Libro dels Adolescents* por Ivon L'Escop. Precio 3 pesetas. Se vende en esta redacción y Librería Viladrich Hermanos.—Rosa, 9 y 11.—Tortosa.

I. GARCIA
Médico-dentista
Plaza del Val, 3, pral. (al lado del Puente de Piedra)

E. PUJOL
Médico - Cirujano
Calle Estación, 22 — Teléfono 191

Muebles Panisello
Exposición de habitaciones
Moncada, 16 —Teléfono 18.—Tortosa.

Crónica general

Observatorio del Ebro
Día 22 Abril 1920 a 9 h.
Temperatura máxima de ayer 20°6; tuvo lugar a las 14 h.
Mínima de esta madrugada 9°2.
El barómetro a las 14 de ayer marcaba 766 3 mm., y a las 8 de hoy 766 6.
El viento reinante fué ayer del NW. y durante la noche ha sido NW.
NOTA: Ayer cielo con algunos cirros y cúmulos.
Viento fuerte hasta 5 h. de hoy que comienza a ameznar. Velocidad máxima: 50 km. de 3 h. a 4 h. de hoy.

— Para proveer la vacante producida en las escuelas nacionales de niñas de Tortosa, por jubilación forzosa de D.ª Josefa Damián Subirats, se abre un concurso entre todas las maestras del casco de la ciudad, las cuales podrán solicitarla.

— Ha sido firmada la real orden concediendo el ingreso en la orden civil de Beneficencia a nuestro querido amigo el virtuoso párroco de Puebla de Alcolea (Morella) D. Joaquín Rodríguez Sanz, en justa recompensa a la abnegada y caritativa conducta que observó en aquella aldea durante la última epidemia grippal.

Nos congratulamos de que se haya hecho justicia a las heroicas virtudes de tan benemérito sacerdote.

— D. Manuel Homedes Cabrera, vecino de Tortosa, en nombre propio y en representación de varios propietarios, ha presentado en el Gobierno civil de la provincia un escrito solicitando acotar para el cultivo de arroz 66 fincas, sitas en este término municipal y partida de Campredó.

— Por la Dirección general de Obras públicas se ha dispuesto que se proceda al estudio de la carretera de Tivisa al kilómetro 70 de la de Castellón a Tarragona.

— De las 1.207 cajas de tabaco que llevaba el vapor «Cabo Peña», quedaron en el mismo 1.000 para la provincia de Barcelona, desembarcando en el puerto de Tarragona 207 cajas, de las cuales van destinadas cuarenta solamente para la provincia de Tarragona, y las restantes se facturaron para Caspe.

— Ayer durante todo el día y la pasada noche ha soplado el viento, siendo algunas de sus ráfagas bastante fuertes.
Hoy ha menguado bastante.
La temperatura continúa siendo fresca.

— Los fabricantes y exportadores de aceite de Cataluña, convocados por el Sindicato de Agricultores de Reus y su comarca, efectuarán una Asamblea en aquella ciudad, el día 25 del actual, con objeto de discutir las orientaciones que más convengan a sus intereses y tomar acuerdos en defensa de la riqueza que representan.

— Por real decreto se ha dispuesto que además de los miembros que en la actualidad constituyen las Comisiones económicas de las Prisiones, figuren en cada una de ellas, como vocales, un patrono y un obrero, que serán designados por la Junta de Reformas Sociales de la respectiva localidad.

— Ha terminado la revista de inspección de los delegados de subsistencias para el concurso abierto para la exportación de arroz.

— El presidente de la Agrupación Mutual Tortosina, nuestro querido amigo D. Joaquín Prades, nos ha remitido un

ejemplar de la Memoria balance del año anterior de la citada entidad, y que ha sido aprobada en la Junta general recientemente celebrada.

Agradecemos la deferencia.

— Mañana se celebrará en Tarragona la reunión del Consejo provincial de Fomento, habiendo marchado para asistir a las deliberaciones su presidente D. Primitivo Ayuso y varios individuos de la Junta.

— Completando la noticia que ayer publicamos referente a trigo de procedencia sospechosa, nos consta que la remesa ofrecida por la Junta provincial de subsistencias que desembarcó el vapor «Ruiz Capdepón» ha sido rechazada por los fabricantes de harina de esta ciudad, habiéndola rechazado también los harineros de Tarragona. Más vale así.

Cognac exquisito y Ponche "CABALLERO"
Representante: LUIS LEDO-Valencia.
Para los encargos en la tintorería de Tomàs Besalduch.
Rosa, 8.—Tortosa. Teléfono 220.

Rumores de la calle

Va de historia.
Porque los cuentos han pasado ya de moda.

Es rigurosamente histórico lo que se dice y murmura, y no precisamente entre corros de comadres.

Aunque entre mujeres, o señoras anda el juego.

Es el caso que se hospeda en nuestra ciudad una señora de alto copete, y como ahora priva el feminismo, la tal señora tiene una profesión muy lucrativa: es echadora de cartas.

Y esas cartas deben de ser tan interesantes, que se nos asegura que a menudo se les pone encima, de una sola vez, cantidades que llegan hasta a ochocientas y a mil pesetas.

Y que no contentos con eso, hay personas que tanto se dejan alucinar por esas picares cartas, que les da el naípe por agasajarlas con ciertos papeles que sin firmada valen, y firmados pueden valer mucho.

Se dice más todavía.
Se dice que tal incremento va tomando la pasión, y no amorosa, que despierta esa señora—quizá escapada de los infiernos, pues es más fea que el pecado—que esa pasión lleva camino de constituir la calamidad más grande que haya afligido a Tortosa.

Se añade que dicha señora de los diálogos es íntima amiga de un tal Monte, escapado de presidio.

Bien harán las autoridades tomando cartas en el asunto, pues esos misteriosos personajes son la ruina y perdición de muchas casas.

— Próximamente se pondrán a la venta, al precio de 25 céntimos ejemplar, las composiciones poéticas de nuestro compañero D. Ramón Vergés Pauli, premiadas en los Juegos Florales de la «Lliga Espiritual de la Mare de Deu de la Cinta», tituladas *Cançons en honor de la Mare de Deu de la Cinta y La festa del Coll de l'Alba*, reunidas en elegante folleto.

De Sociedad

Nuestro querido amigo el joven comerciante D. Enrique Bel y su distinguida esposa D.ª Francisca Raga han visto ale-

grar su hogar con el nacimiento de su primer hijo, un hermoso y robusto niño que ha venido al mundo con toda felicidad.

Al dar nuestra enhorabuena a los padres, que hacemos extensiva a los abuelos y demás familia, deseamos al recién nacido toda clase de venturas.

Ultima hora Barcelona

Agresión
Anoche entre siete y ocho cuando iba a ver a su novia el obrero Salvador Sanz Sánchez, al pasar por la calle de Martín Molins fué agredido por unos desconocidos, empujando uno de ellos una porra de cuarenta y seis centímetros de longitud por seis de diámetro produciéndole una herida en la nariz y otras en la cabeza.

El agredido cayó al suelo sin sentido, mientras los agresores huían. Fué auxiliada la víctima por un primo y unos transeúntes, siendo conducido a una farmacia donde se le practicó la primera cura y trasladado después al dispensario de San Andrés de Palomar.

Al recobrar el conocimiento dijo que ignoraba quienes habían sido los agresores, aunque sospechaba de dos individuos que le habían amenazado de muerte por que al terminar el lock out había entablado tratos con el dueño de la fábrica donde trabajara, para reanudar sus tareas, sin el permiso del Sindicato.

El viaje de general Joffre

El presidente de la Mancomunidad ha recibido una comunicación del cónsul general de Francia en la que se le participa que el jueves de la próxima semana llegará dicho general acompañado de varias personalidades, entre ellas el obispo de Perpignan monseñor Carselade.

Madrid

La sesión del Senado

Ha terminado esta mañana a las diez menos cuarto la sesión del Senado, habiendo durado desde anoche a las once, que se reanuda.

Han permanecido durante toda la sesión en el banco azul el presidente del Consejo y el ministro de Hacienda, aprobándose todo el articulado.

Hoy no habrá sesión, pues tiene que estar el proyecto de ley económica 24 horas sobre la mesa para que mita el dictamen la comisión.

Regreso de los infantes

En el expreso han regresado de Barcelona los infantes Don Carlos y D.ª Luisa. En la estación esperábanles el Rey, la infanta D.ª Isabel y el infante D. Fernando, el jefe del Gobierno, varios ministros, autoridades y distinguidas personalidades.

El recibimiento ha sido muy cariñoso y entusiasta.

El Rey desde la estación se ha dirigido a Palacio para presidir el Consejo de ministros.

El presidente del Consejo y el ministro de Hacienda, que han pasado la noche sin dormir, también han marchado desde la estación a Palacio.

Viaje del Rey - La crisis

Don Alfonso marchará a Sevilla mañana y el martes estará de regreso en Madrid. El miércoles recibirá al general Joffre, de modo que la crisis sufrirá un nuevo aplazamiento hasta el jueves de la próxima semana que habrá marchado el general Joffre.